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第 6 回 [ 3122 ]回目 例会報告  令和５年 (2023）１８月１０日（木） 
                    出席委員会報告 

 
◆開会点鐘  斎藤孝裕 会長                             
 
◆ロータリーソング 〔我等の生業〕 川又康彦            
 
◆四つのテストの唱和 齋藤健太 職業奉仕委員 

 
【 ８月のご家族様お誕生日 】 …♪♪♪ おめでとうございます ♪♪♪ 

８月 １４日 白川明美様（敏明会員）  ８月 １８日 吾妻洋子様（一夫会員）  
 
∮ 今週の誕生日    ♬♬ ♬ ♬ ♬  8月 10日 渡辺 哲也 会員  

8月 20日 石川 邦俊 会員  ♫♫♫♫♫ 

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥lunch time‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥ 
◆会長の時間 

会長の時間ですが、高校野球では聖光学院が初戦突破 

ということで、早速、次の広告掲載のご案内を各メディア様からいただきまして、お出しさ

せていただくようになりましたのでご報告いたします。ガバナー月信の後ろのページに、ロ

ータリーの豆知識というコーナーがあります。８月号の「クラブ例会の意義とメークアップ」

をちょっとご紹介いたします。『例会出席の大切さ～ロータリーの例会は人生の道場～概ね

１時間の開催時間で週１回決まった曜日と時刻に開催します。かつての規則はホームクラブ

に半期３０％以上出席、その規則も非常に厳格。メークアップを含めた半期５０％以上出席。

連続４回欠席してはならない。などなど。かなりきつい規定がありました。この規定は会員

身分を保証するための最低条件に過ぎず、ロータリー運動が望む会員像は毎例会欠かさずホ

ームクラブに出席するロータリアンの姿だからです』ということですが、現在はこの要件を緩める方向にあり、要

件を無くすことがクラブで奨励されているそうです。それは厳しい規則や方針は入会促進、既存会員の参加促進の

妨げになるということが調査、分析でわかってきました。例会への出席は機会ではあるけれども、義務ではありま

せんという考え方に変わってきたそうです。だからといって出席しなくても良いということではなく、なるべく皆

さんに出席していただきたいので、今年度は楽しい例会を目標に掲げさせていただいております。まだ始まったば

かりで見えてきてはいないと思いますが、努力をし続けてまいりますので、今後も出席のほどよろしくお願い申し

上げます。皆さんが例会に出席され、いろんなお話を聞いたりしながら、研鑽していくことが楽しいロータリーの

第一歩だと思いますので、今後ともよろしくお願いいたします。それでは牧子さん、よろしくお願いいたします。 
 
◆幹事報告 菅野浩司 幹事 
Ａ．ＲＩ第 2530 地区 地区大会 
  大会１日目 １１月１１日（土） 第１日目の会議        ・地区リーダー研修セミナー 
                  会場「ウェディングエルティ」 ・ＲＩ会長代理夫婦歓迎晩餐会 
  大会２日目 １１月１２日（日） ９時～１６時２０分 

第２日目の会議 ・青少年会議 会場「パルセいいざか」 
Ｂ．来 信 
❶ガバナー 右近八郎 氏より               ❷県北第二分区ガバナー補佐 海老原三博 氏より 
「2025 年規定審議会：制定案の提出について（お知らせ）」  「県北第二分区会長・幹事会の案内」 

 「第１回阿久津肇[寛容塾]開催について」            と き ８月２３日（水）１８：００～ 
と き ９月２日（土）１３：００～１４：２０        ところ クーラクーリアンテサンパレス 

オンライン参加                ❸2022-23 年度地区大会事務局より 
   「地区社会・国際奉仕委員会セミナー報告の案内」      「地区大会記録誌」開催日 2022 年 11 月 12 日～13 日 
    と き ９月９日（土）１３：３０～１６：１５ 
    ところ ビックパレットふくしま（郡山） 
   「2023-24 年度地区研修協議会記録」開催日 2023 年 5 月 13 日  
◆スマイリングＢＯＸ 渡辺賢司 委員 【合計４４ｓ】 
千葉 政行 会員 ５ｓ ・牧子さんスピーチ楽しみです。・インド行ってきました。・甲子園行ってきました。勝ちました。・前回欠席おわび 

あ鈴木 牧子 会員 ５ｓ ピンチヒッターながらスピーチさせていただきます。よろしくお願いします。 
渡辺 達也 会員 ３ｓ 牧子さん、急遽スピーチお引受け頂きありがとうございます。室蘭市紹介楽しみです。 

あ鈴木 義明 会員 ３ｓ 鈴木さんのスピーチたのしみにしています。日本語でお願いします。 

会員総数 36 名  

出席会員 24 名  

欠席会員 12 名 

出席率  66.67% 

  飯坂ロータリークラブ 創   立   昭和 33 年（1958）5 月 5 日 

ガバナー   右 近 八 郎 

ガバナー補佐  海老原 三 博 

会   長     斎 藤 孝 裕 

幹   事     菅 野 浩 司 

       

 

 

週  報  
報 

言行はこれに照らしてから 
「四つのテスト」 

1. 真実かどうか 

2. みんなに公平か 

3. 好意と友情を深めるか 

4.みんなのためになるかどうか 

 

ロータリーソング   四つのテスト 

2023-24年度 
地区スローガン 

 
ロータリーの 

誇りを 

楽しもう！ 

８月は会員増強・新クラブ結成推進月間 

a渡辺 賢司 会員 ３ｓ 牧子会員のスピーチ楽しみです。がんばってください。 
a斎藤 孝裕 会員 ３ｓ マキ子さん、スピーチありがとうございます。 安斎 忠作 会員 ３ｓ 牧子さんスピーチ楽しみにしてます。 
a生田目正志 会員 ３ｓ 鈴木牧子さんの急遽のスピーチお願いします。 紺野 容樹 会員 ３ｓ 牧子会員、スピーチがんばってください。 

 



油井 明則 会員 ３ｓ 牧子会員のスピーチ楽しみにしています。    畠  隆章 会員 ２ｓ 牧子さんのスピーチ楽しみにしております。 
佐藤 真也 会員 ２ｓ 鈴木牧子会員のスピーチ楽しみにしてます。  佐藤喜市郎 会員 ２ｓ 前回欠席おわび 早退おわび 
菅野 浩司 会員 ２ｓ 鈴木牧子会員のスピーチ楽しみしております。急遽スピーチ代理をお引受けいただきありがとうございます。 
堀切 孝敏 会員 ２ｓ 牧ちゃんすばらしい談話を楽しみにしてます。英語でも入れて話してね！ 

 

◆会員スピーチ  鈴木牧子 会員 

皆さん、こんにちは。先週、ちょうど新幹線に乗る時だったのですが、渡辺達也さんか

ら「重忠さんが事情があるので、牧子さん、室蘭の事を何か話してもらえませんか」とい

う電話が来まして、もう新幹線も来るし「わかったよ」と言って、このような事態になり

ました。今週はずっと、皆さんにお配りした『ひいらぎ通信』の交流もあり、パソコンに

向かっておりましたので、スライドを作ってみました。よろしくお願いいたします。 

私は北海道室蘭市で生まれました。室蘭は世界的にも珍しい人工の埠頭なのです。で

すから、台風が来たりすると船やタンカーが停滞します。北海道の地名は、大体は元々ア

イヌの言葉なのですが、室蘭も「モ・ルエラニ」という言葉が「ムロラン」となりました。

これは下り坂の多い町という意味です。室蘭は古い町で、明治５年に室蘭港が開港され

たとあります。室蘭水族館はすぐ海のそばにありますが、なんとここは今も入場料４００円です。地球岬という名

所は、ここに立つと３６０度とはいきませんが、１８０度、地球が丸いのだなと見渡せます。私は昭和２９年１２

月の冬に、室蘭市の母恋（ぼこい）に生まれました。牧子は牧場のように広い心を持つような人に育って欲しいと

いう父の願いで命名されました。高校卒業後、私は外国語が学びたくて、埼玉県草加市にある独協大学ドイツ学部

に進学しました。父は三菱鉱業の事務をしており、お習字の先生もやっていて、父自身、高校を出ていなかったの

で、３５歳の時に室蘭栄高校夜学部に入学し高校卒業の資格を取りました。私自身、子供の頃から本を読んだり、

絵を書いたりすることが好きで、作文コンクールでは北海道知事賞など、様々な賞をもらったような気がします。

高校３年生の時には英検２級に合格しました。一人でコツコツと学んできたおかげだったのかなと思います。北海

道道南の室蘭でも１年の三分の一くらいはまだ冬です。よく全国的に桜が咲いたら１年生とか言いますが、４月は

まだ冬の延長で、室蘭でさえ桜が咲くのは５月です。ですから、福島に来て四季の流れが内地のレベルで進んでい

るは、北海道の感覚とはちょっと違うのかなと思いました。子供の頃の環境ですが、私たち昭和２９年生まれも、

戦後のいわゆるベビーブーム、団塊の世代というほどではなくても、まだまだ子供がたくさんいました。私の家の

周りには、日本製鋼所の社宅がたくさんあり、同級生もいっぱいました。これは測量山ですが、ここは本当に室蘭

全体が一望できる山です。測量山は何か記念のイベントがあると、山をライトアップしてくれるのです。室蘭名物

の話ですが、「室蘭やきとり」は皆さんお耳馴染みがあると思いますが、Ｂ級グルメでずいぶん前に１位になった

ことがあります。焼き鳥とは言っても豚肉で、玉ねぎと肉が交互に刺してあって美味しいです。私の同級生が母恋

で「浜勝」というお店をやっています。そこの焼き鳥は１本１５０円です。私も室蘭に帰ると必ず行くのですが、

本当に刺身から何からいろいろあります。ここの大将が同級生で、大人になってお互いに結婚して、私が福島に来

てからすごく親しくさせていただいています。「うずらの卵のプリン」は、うずらの卵からはあまり卵の量はとれ

ないのですが、このプリンは有名でなかなか買えないのだそうです。また、鉄の町室蘭の技術を生かしたボルト人

形「ボルタ」くんですが、いろんなボルタくんがあるのです。室蘭はジャズがとても盛んな町なので、写真のボル

タくんたちはジャズ演奏をしているカルテットですね。そして「カレーラーメン」も有名です。このカレーラーメ

ンは、できて２０年になると思います。昔もあったのですが、今ほどの人気では無かったです。でも今は室蘭とい

うとカレーラーメンという感じです。ジンギスカンは普通の家庭でも食べていたのですが、松尾ジンギスカンは昔

から有名でした。札幌に友達と行った時に「牧子さん、松ジンに集まろう」と言われて「松ジンって何？」と言っ

たら、実は松尾ジンギスカンの名前が松ジンというブランドになっていました。時代は流れていると思いました。 

それでは最後ですが、私はうちの仕事はもちろん一番ですが、ライフワークとして、がん患者家族の支援の活

動をしています。昨日も県のがん対策推薦審議会がありました。医大の先生や坪井病院の先生、保険衛生協会、薬

剤師会、いろんな委員の方が出る中で、私は患者支援という形でずっと委員を１２年ぐらいやっていますが、その

中で「ピアサポート」という患者さんが心のもやもやを話せる場所、そういう場所を自分の経験から絶対欲しいと

思って、福島県に今１２カ所あるのですが、それを開拓していて、県の委託事業としてやっています。来月の９日、

私たちが主催する福島県がんシンポジウムが音楽堂であります。皆さん、ご興味があったり、周りにガンのことで

ちょっとくよくよされている方がいたら、ここに来るスタッフはみんな、私と同じガンの体験者ですので、元気を

もらうのも良いかなと思います。また、９月２４日にあづま総合運動場で「リレー・フォー・ライフ」のイベント

があります。私はずっと実行委員長もやっていたのですが、もっと今の世代を生きている方たちに頑張って欲しく

て、口出しはしないけれども後方支援だけ、企業協賛を集めたり、まかないカレーで募金を集めたり、そんなこと

をしております。従来であれば、企業協賛をもらって、会社のロゴを集めて、実行委員会にやってということも考

えると、私もオーバーワークになって、歳と共に体が追いつかなくなってきたので、もし皆さんよろしかったら、

募金という形でご協力いただければ、飯坂ロータリークラブの“Special Thanks”で挙げさせていただきたいと

思いますので、よろしくお願いいたします。また「ひいらぎ通信」はひいらぎの会という１９９４年にできたガン

の患者の会ですが、２ヶ月に１度、通信を出しております。お時間のある時に、お目通しいただければ幸いです。

皆さん、食後の眠たい時間にお耳を拝借いたしましてありがとうございました。   ◆閉会点鐘  会長 

■第３回理事会開催 8 月 10 日（木）13：30～「吉川屋」 

《内 容》①2022-23 年度予算（案）について ②県北第二分区各ロータリークラブとの合同例会について ③県北第二分区ＩＭについて
（ホスト保原ＲＣ） ④地区大会について ⑤９月の例会プログラム ⑥その他 

《出席者》斎藤孝裕、菅野浩司、生田目正志、渡辺達也、吾妻一夫、畠 隆章、服部裕一、石川邦俊、紺野容樹、村上裕司、鈴木牧子、 
あ    鈴木義明、渡辺賢司、油井明則、佐藤真也 以上の会員 
 


